

COMMUNIQUE DE PRESSE

Orientations futures de la coopération des villes de Luxembourg, Metz, Sarrebruck et Trèves au sein du réseau QuattroPole

Luxembourg, le 13 septembre 2017 - Les villes de Luxembourg, Metz, Sarrebruck et Trèves ont présenté le rapport final du processus de vision d'avenir de leur coopération au sein du réseau de villes QuattroPole. A cette occasion, une conférence de presse s'est tenue le **13 septembre 2017 au Cercle Cité de Luxembourg**, lors de laquelle les maires Lydie Polfer (Luxembourg), Dominique Gros (Metz), Charlotte Britz (Sarrebruck) et Wolfram Leibe (Trèves) ont présenté les orientations de leur coopération, entourés de nombreux élus et d'experts.

❖ **Un document d'orientation pour la coopération à venir**

La vision d'avenir fait office de document d'orientation dont le but est d'approfondir la coopération entre les villes et de consolider la visibilité de QuattroPole sur l'échiquier européen. Les propositions de projets seront examinées afin de pouvoir développer des projets concrets dans les mois à venir. Les organes de pilotage politique de l'association décideront de l'initiation et de la mise en œuvre des différents projets.

❖ **35 propositions de projets transfrontaliers**

Un an après le lancement de son élaboration, le rapport final de la vision d'avenir de la coopération au sein du réseau des villes QuattroPole est enfin dévoilé. En tout, ce sont 35 projets que proposent trois experts indépendants pour approfondir la coopération entre les quatre villes en matière de mobilité, d'économie, d'éducation/formation, mais aussi dans des domaines plus proches du citoyen tels que la culture, le tourisme, la politique sociale et l'environnement.

❖ **Des projets d'actualité à vocation internationale**

Parmi tous ces projets dont l'objectif principal est **d'améliorer le bien-être de la population** vivant dans les villes de QuattroPole, certains retiendront davantage l'attention. C'est le cas du projet de raccordement de QuattroPole aux réseaux ferrés à grande vitesse, ou encore du projet de concept pour les déplacements transfrontaliers. L'internationalisation des universités est aussi à l'honneur, tout comme la coopération dans le domaine de la gestion de l'énergie.

❖ **Le résultat d'un travail d'un an**

Ce *Leitbild*, terme allemand signifiant en français une sorte d'« idéal réaliste », est le résultat de nombreux groupes de travail et d'entretiens effectués au sein des quatre villes pendant près d'un an. Pour cela, QuattroPole a mandaté trois experts de la coopération transfrontalière : le Suisse Hans Wirz, le Français Jacques Degermann et l'Allemand Rolo Fütterer.



**A propos de QuattroPole
Luxembourg • Metz • Sarrebruck • Trèves**

QuattroPole est un réseau de villes transfrontalier ayant pour but de promouvoir l'élaboration de stratégies politiques communes et de projets concrets dans les domaines de la mobilité, du numérique, de l'énergie, de la culture et du tourisme. Créé en 2000, il est doté d'une personnalité juridique depuis la création de l'association en octobre 2014.

Contact :

Michael Sohn - michael.sohn@granderegion.net - (+352) 247 80112 / (+352) 671 881 300 (mob.)
www.quattropole.org